



Liebe Wörschacherinnen – liebe Wörschacher!

Glasfaserausbau – aktueller Stand

Nach der Winterpause wurden die Arbeiten am Glasfaserausbau im Mai 2025 wieder aufgenommen. Die **RML Infrastruktur GmbH Liezen**, weiterhin verantwortlich für die Umsetzung des Projekts, konzentriert sich aktuell auf den Ausbau entlang der **Dorfstraße L 742**. Begonnen wurde heuer im Bereich der Osteinfahrt, der Ausbau wird sukzessive weiter **in Richtung Westen** erfolgen.

Mehrere Bautrupps sind **gleichzeitig** im Einsatz, um die Leitungsverlegung und die erforderlichen Tiefbauarbeiten effizient voranzubringen. Durch diese parallelen Arbeiten können Bauzeit und Verkehrsbeeinträchtigungen **so gering wie möglich** gehalten werden. Nach **Fertigstellung** des Hauptabschnitts entlang der **L 742** werden auch die bisher **noch nicht angeschlossenen Ortsteile** an das Glasfasernetz angebunden.

Aufgrund des **umfangreichen Bauvorhabens** ist davon auszugehen, dass die Arbeiten mindestens noch **die gesamte Bausaison 2025** in Anspruch nehmen werden. Mit dem Glasfaserausbau wird eine **zukunftssichere** Infrastruktur geschaffen, die Haushalten und Betrieben in Wörschach hohe Internetgeschwindigkeiten und stabile Verbindungen ermöglicht.

Erdkabel 30-kV-Leitung – aktueller Stand

Seit 2024 läuft in Wörschach ein weiteres wichtiges Infrastrukturprojekt der **Energienetze Steiermark GmbH**: die bestehende **30-kV-Mastenleitung** von der Au über das Ortszentrum bis nach Maitschern bzw. zur Wörschacherhöhe wird schrittweise durch **ein modernes Erdkabel** ersetzt. Erdleitungen sind weniger störanfällig, sicherer bei Unwettern und fügen sich optisch unauffällig in das Ortsbild ein. Mit der Umsetzung ist die Firma **Hitthaller** beauftragt.

In den Ortsteilen Klamm und Maitschern werden im Zuge der Arbeiten auch die alten Dachständer entfernt. In der Klamm konnte erfreulicherweise zusätzlich gemeinsam mit der Stromleitung bereits die **Glasfaserinfrastruktur im selben Kabelzug** verlegt werden. So werden Synergien optimal genutzt und die **Belastung** durch Bauarbeiten für Anrainer:innen **verringert**.

Die neue Leitung ist teilweise bereits in Betrieb, die alten Freileitungen werden in naher Zukunft sukzessive abgebaut.

Im Namen der Gemeinde möchte ich mich herzlich bei allen Bürger:innen für ihr Verständnis während der Bauphase dieser beiden wichtigen Projekte bedanken!

„A Steirische Roas“ 2025 in Wörschach

Wie Sie sicher bereits wissen, findet am **27. September 2025** die Veranstaltung „A Steirische Roas“ in unserer Heimatgemeinde statt. Ich möchte Ihnen hiermit einen Überblick über den Stand der Organisationsarbeiten geben und Ihnen die bereits fixierten Programmpunkte präsentieren.

Entlang einer rund **2,4 km langen Strecke** erwarten Sie **sieben liebevoll gestaltete Stationen**, betreut von den engagierten Vereinen und Institutionen aus Wörschach. Überall gibt es **kulinarische Schmankerl, Kinderprogramme, musikalische Unterhaltung, handwerkliche Vorführungen** und vieles mehr:

- **Pfarrkirche Wörschach (Station 1):** Startpunkt mit feierlichem Gottesdienst
- **Pavillon (Station 2):** Musikverein Wörschach
- **Haus Wörschach 1 (Station 3):** ÖKB, Jagdschutzverein und Imker
- **Rüsthaus FF Wörschach (Station 4):** FF Wörschach, Hüttengemeinschaft und Jausenstation Oberkogleralm
- **Klammstüberl & Umgebung (Station 5):** Jutta Lux und Puchfreunde Wörschach
- **Burgruine Wolkenstein (Station 6):** Burgverein Wolkenstein
- **Lindenbaum (Station 7):** SU Wörschach

Musikalisch sorgen **rund 20 Musikgruppen** an allen Stationen für authentische, steirische Klänge. Entlang der Strecke zeigen verschiedene **Kunsthändler:innen** ihr Können, eine literarische Wanderung mit Lisa Lenz sowie unserem Mundartdichter **Ernst Lux** runden das Programm ab. **Selbstverständlich werden wir Sie früh genug über das gesamte Programm informieren. Ab Ende August gibt es ein eigens angefertigtes Prospekt, welches auch in der Gemeinde-App veröffentlicht wird.**

Im Anschluss an die „Steirische Roas“ findet das traditionelle Weinfest der FF Wörschach mit Beginn um 17:00 Uhr statt.

Laden Sie Ihre Familie, Freunde und Bekannten ein. Ich freue mich bereits jetzt, Sie alle bei dieser großartigen Veranstaltung in Wörschach begrüßen zu dürfen!

Sichere Tierhaltung – Hunde an die Leine!

Aus **aktuellem Anlass** möchte ich Sie an die **geltenden gesetzlichen Bestimmungen** zur **Hundehaltung** erinnern, insbesondere im Sinne des **Steiermärkischen Landes-Sicherheitsgesetzes**.

Im Gemeindegebiet von Wörschach – vor allem im Naherholungsgebiet **Wörschach-Moos** sowie auf beliebten **Spazier- und Wanderwegen** – kommt es **laut polizeilichen Informationen** (genauere Informationen auf unserer Homepage) immer wieder zu Begegnungen mit **freilaufenden Hunden ohne Leine** oder **Maulkorb**. Im Bereich Moos wurden außerdem bereits Vorfälle mit **Hunden und Wildtieren** gemeldet.

Wir bitten daher **alle Hundehalterinnen und -halter**, ihre Tiere so zu führen, dass **weder Menschen noch Tiere gefährdet oder belästigt werden**. Achten Sie bitte auch besonders darauf, dass Hunde **öffentliche Flächen** wie Gehwege, Spielplätze, Parks oder Wohnanlagen **nicht verunreinigen**. An öffentlichen Orten – dazu zählen z. B. Straßen, Plätze, Geschäfte oder Lokale – **müssen** Hunde entweder **an der Leine geführt** oder mit **einem Maulkorb** gesichert werden, sodass sie **jederzeit unter Kontrolle** sind. In öffentlichen Parkanlagen **gilt grundsätzlich Leinenpflicht**. Nur auf gekennzeichneten, eingezäunten **Hundewiesen** dürfen Hunde frei laufen.

Ein Maulkorb muss so sitzen, dass der Hund **nicht beißen und ihn nicht abstreifen kann**. **Ausgenommen** von der Maulkorb- oder Leinenpflicht sind **nur speziell ausgebildete Hunde** (z. B. Jagd-, Therapie-, Dienst- oder Rettungshunde), sofern die Sicherung deren Einsatzzweck behindert.

Vielen Dank für Ihre Rücksichtnahme und Ihr Verantwortungsbewusstsein im Sinne eines sicheren und harmonischen Miteinanders!

Projekte 2025 und Volksschule Wörschach

Es freut mich abschließend, Ihnen über die rasch voranschreitenden **Investitionsprojekte für 2025** berichten zu können. Mittlerweile wurden die **Straßensanierungsmaßnahmen** in der Erzherzog Johann Siedlung **vollständig fertiggestellt**.

Weiters wird in Wörschach aktuell ein Schritt in Richtung **nachhaltiger Energieversorgung** gesetzt: am Dach des Mehrzwecksaales entsteht derzeit eine moderne **Photovoltaikanlage**. Ergänzend dazu wird im Bereich der Volksschule ein **Batteriespeicher** installiert. Damit können künftig sowohl die Schule als auch der Mehrzwecksaal mit **sauberem, vor Ort erzeugtem Strom** versorgt werden.

Auch werden die **Innentüren** in der Schule **erneuert** und aufgrund der erfreulichen Tatsache, dass die Volksschule Wörschach ab dem kommenden **Schuljahr 2025/26 seit langer Zeit wieder dreiklassig ist**, wurden auch **neue Schulmöbel** für eine dritte Klasse in Auftrag gegeben. Damit ist die Schule nun **vollständig mit neuen Möbeln** ausgestattet und gerüstet für die kommenden Generationen von Volksschüler:innen in unserer Gemeinde.

Mit freundlichen Grüßen
Bürgermeister Ing. Franz Josef Lemmerer, MA



Kühlschrank kaputt? Wir helfen!

klima+
energie
fonds



Jetzt beraten lassen!
www.caritas.at/energiesparberatung

SO GEHT'S:



**1. Erstgespräch
bei der Caritas**



**2. Kostenlose
Beratung zu Hause**



**3. Kostenloser
Tausch eines alten
oder kaputten Geräts**

So erreichen Sie uns:

 Hotline: 0316 8015 300

 existenzsicherung@caritas-steiermark.at

 www.caritas-steiermark.at/energiesparberatung